
До юбилея В. И. Лемина 
осталось 55 дней

Наказ колхозников Борьба продолжается

Колхозные отчетно-выборные и от
четные собрания, в большинстве сво
ем, прошли с высокой активностью 
рядовых тружеников, специалистов 
хозяйств, вскрывших ряд существен
ных недостатков в работе, наметив
ших пути повышения производитель
ности труда, увеличения производст
ва продукции.

Характерная особенность нынеш
них собраний — принципиальность в 
обсуждении нерешенных вопросов 
производства.

Например, в колхозе имени Ленина 
последнее собрание показало, что 
колхозников не удовлетворяет стиль 
работы правления, отношение руко
водителей к людям, уровень воспита
тельной работы. Этот факт был вы
зван и тем, что длительное время 
колхоз, располагая неплохими земля
ми и возможностями, мало что сде
лал по улучшению культуры земле
делия, увеличению производства про
дукции. Колхозники критиковали 
председателя за то, что многие воп
росы он решает сам, а в большом хо
зяйстве, разумеется, это ведет к 
серьезным упущениям и ошибкам.

На колхозных собраниях шла 
речь о том, что пора уже прекратить 
сваливать все неудачи на непогоду. 
У нас есть все возможности для 
резкого подъема культуры земледе
лия, улучшения постановки работы в 
животноводстве, если все члены 
правления, специалисты хозяйств 
будут работать творчески, нести от
ветственность за государственные 
планы, если каждый рядовой труже
ник уяснит не только свою роль на 
производстве, но и будет относиться 
к делу по-хозяйски. А в связи с этим 
требуется улучшить воспитательную 
работу в массах.

В колхозе «Путь Ленина», имени 
Ленина выступающие упрекали пар
тийные комитеты за слабую воспита
тельную работу, что секретари пар
тийных комитетов редко заезжают на 
хутора, не интересуются жизнью 
людей, не организуют выступление 
лекторов, показ кинофильмов.

Серьезной критике подверглись за 
это и руководители бригад и участ
ков, которые за администрированием 
забывают о живой, многогранной 
воспитательной работе, в результате 
чего низкая дисциплина труда. На
блюдаются случаи, когда колхозники 
на работу приходят пьяными, хуже 
того, им полностью оплачивают вы- 
ходо-день.

— Пора, заявили колхозники, — по
вести решительную борьбу с пьяни
цами и нарушителями дисциплины.

Одним из волнующих вопросов, 
который был затронут почти на всех 
обраниях, ото пути повышения 

производительности труда. Выработ
ка на тракторы из-за плохой орга
низации труда остается низкой, ме
ханизмы на фермах используются 
плохо, что ведет к излишним затра- 
ам труда и средств, удорожанию 

продукции. Уровень механизации жи- 
отноводства, какой существует ныне, 
ie удовлетворяет людей. Следует ме
ханизировать фермы только в ком

плексе, что позволит всесторонне об
легчить труд, резко повысить егс 
производительность, решить проблему 
недостатка кадров.

Кадры — это самый острый вопрос 
в колхозах, особенно в восточной зо
не района. И несмотря на это, как 
отмечалось на собраниях, руководи
тели хозяйств и бригад, зачастую, с 
недоверием относятся к молодежи, нс 
ведут с ней воспитательной работы, 
не выдвигают грамотных юношей и 
девушек на руководящую работу. В 
этом упрекали правление колхоза 
«Родина» и других хозяйств.

Высока текучесть кадров, особенно 
в животноводстве. На фермы часто 
приходят люди, не знающие произ
водства, новые заведующие ферм, но 
учеба во многих колхозах не органи
зована, людям приходится самим до
ходить до всего. Это создает трудно
сти в работе. На собрании в колхозе 
имени Балахонова за это критикова
ли специалистов и руководителей 
колхоза.

На всех собраниях остро стоял воп
рос об увеличении производства кор
мов, повышении культуры земледе
лия. Колхозники отмечали, что про
изводству кормов до сих пор уде
ляется второстепенная роль, что ты
сячи гектаров сенокосов и пастбищ 
малопродуктивны, а улучшение их 
ведется слабо. В результате хозяйст
ва недополучают много кормов, вы
нуждены сокращать выходное пого
ловье скота, недодают много продук
ции государству.

Казьминцев волнует вопрос: поче
му несколько лет подряд при сравни
тельно устойчивой кормовсй базе, ог
ромных затратах на покупку племен
ного скота продуктивность животных 
остается низкой, колхоз из года в 
год не выполняет планы продажи 
продуктов животноводства по основ
ным показателям?

Труженики пришли к мнению, что 
работа специалистов требует корен 
него улучшения, чго правление дол
жно повысить к ним требователь
ность, а не заниматься из года в год 
разъяснением только их роли.

С тревогой говорили выступающие 
о том, что в последние годы в некото
рых хозяйствах уменьшилось пого
ловье скота, ликвидированы свино
фермы, что создает трудности в про
изводстве мяса, молока и шерсти, что 
во многих колхозах систематически 
не выполняются государственные 
планы по многим показателям, и это 
не всегда волнует специалистов и ру
ководителей, которые, зачастую, не 
несут материальной ответственности 
за срыв государственных заданий.

Колхозники на своих собраниях вы
сказали сотни дельных предложений, 
которые должны быть учтены в 
дальнейшей работе, взяты под конт
роль. Это позволит колхозам успеш
но решить задачи последнего года 
пятилетки, выполнить государствен
ные планы, высокими показателями 
в труде встретить столетие со дня 
рождения В. И. Ленина.

Вступая на 100-днев
ную ударную трудю 
ленинскую вахту, жи
вотноводы нашего сов
хоза приняли повы
шенные социалистиче
ские обязательства. их 
выполнение стало де
лом каждого.

Особенно спорится 
дело у животноводов, 
занятых на откорме 
молодняка крупного 
рогатого скота. Иван 
Назарович Чередничен
ко, Иван Ьетрсвич 
Братков, Григорий 
Константинович Соко
ленко и Кузьма Ва
сильевич Васильев до
вели среднесуточные 
привесы до 550—600 
граммов при плане 450.

Сейчас скотники сда
ли государству 350 
центнеров высококаче
ственного мяса и рабо
тают уже в счет треть
его квартала юбилей
ного года.

Работники молочно
товарных сЬеом обяза
лись к 100-летию со 
дня рождения В. И. 
Ленина выполнить пя
тимесячный план по 
реализации продукции.

Н 23 февраля 
— месячный 

план
Когда рабочие завода 

железооечонных изде
лий собрались на тор
жественное соорание, 
посвященное 52 годов
щине наших славных 
Вооруженных Сил, они 
узнали радостную 
весть — к ^знамена
тельной дате был вы
полнен план февраля: 
произведено 23о0 кубо
метров сборного желе
зобетона и 150 кубо
метров сборного бето
на.

Хороших результа
тов добиваются кол
лективы арматурного и 
формовочного цехов, 
которыми руководят 
Р. И. Прохорова и Н. И. 
Карякин.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

Во втором отделении 
откормсовхоза «Кур- 
савский» идут полевые 
работы. Этому во мно
гом способствует тща
тельная подготовка 
тракторов и прицепно
го инвентаря к севу.

И свое слово держат. 
На приемные Ц/Нхлы 
уже о а плавлено 1ьо 
тонн молола, а план 
первого квартала будет 
закрыт Ъ—io марта.

ыце более ощути
мых сдвигов в борьбе 
за высокие надои до
бились наши лучшие 
фермы. Так, коллектив 
молочнотоварной фер
мы № 1, которым ру
ководит сейчас комму
нист Алексей Ивано
вич Терещенко, довел 
ежедневные надои до 
9 литров от каждой ко
ровы. По 8 килограм
мов молока от коровы 
получают доярки МТФ 
№ 3.

Передовые доярки 
М. Н. Дорошенко, Т. Ф. 
Головчанская, Л. М. 
Точка и другие надаи
вают от каждой из за
крепленных за ними 
коров по 10 и более ки
лограммов молока.

Борьба за повыше
ние продуктивности 
скота продолжаемся.

В. КОТЛОВ, 
секретарь ьарткома 
совхоза «Междуре- 
ченский».

Наш корреспондент 
обратился к главному 
агроному колхоза име
ни М. Горького И. М. 
Марченко с просьбой 
рассказать, как хозяй
ство ведет полевые 
работы. Вот что он от
ветил:

— Семена ранних ко
лосовых очищены и 
протравлены, посевные

Механизаторы треть
его отделения совхоза 
«Кочубеевский», кото
рым руководит Р. И. 
Козменко, знают цену 
влаги. Поэтому они од
ними из первых в хо
зяйстве начали выбо 
рочное боронование 
зяби.

В настоящее время 
на их счету 450 гекта
ров. На этой площади 
закрыта влага. 23 фев
раля три посевных аг-Дело за погодой

Если бы позволила 
погода, мы за день 
смогли засеять 200 гек
таров овса. Пока что 
его посеяно 50 гекта
ров.

Полным ходом идет 
подсев люцерны. На 
все запланированные

Под 
контроль

Партийный комитет 
совхоза «Водораздель
ный» держит в центре 
внимания подготовку к 
севу. Созданная из чле
нов парткома комиссия 
провела взаимопроверку 
между отделениями и 
бригадами хозяйства.

На заседании партко- 
ма утверждены 32 се
яльщика. С ними прове
ден семинар. Качество 
полевых работ, и особен- 
н о е вадрати о -гкездовой 
сев кукурузы, будут 
осуществлять посты на
родных контролеров.

В первом отделении 
началось боронование, а 
следом сев. Тракторист 
член КПСС Иван Шапо
валов уже засеял овес 
на 167 гектарах.

И. КОПЫЛОВ, 
секретарь партнера 

совхоза «Водораздела 
ненский».

Начали
агрегаты на полном 
ходу. Восемь тракторов 
заняты на бороновании 
зяби. Влага закрыта на 
500 гектарах. Из плана 
400 посеяно 150 гекта
ров овса. В ближай
шее время начнется 
подкормка озимых с 
помощью авиации.

Бслед за 
боронованием
регата вышли в поле. 
Посеяны первые десяти 
ки гектаров овса.

Всего в совхозе под
готовлено под ранние 
колосовые 940 гекта
ров. Сев начался и в 
первом отделении хо
зяйства.

3. БУРЛЯЕВА.

200 гектаров имеем 
высококондиц и О Н’ 1 
ные семена. В этом го
ду! подпокровные посе
вы кормовых культур 
увеличатся по сравне
нию с прошлыми в 
полтора раза.

В. АЛИФЕР, 
агроном второго от
деления совхоза 
«Курсавский».

МИР СЕГОДНЯ
0 В Москву 24 фев

раля по приглашению 
Президиума Верховно
го Совета СССР и Со
ветского правительства 
с неофициальным визи
том прибыл Президент

Финляндской Респуб
лики Урхо Калева 
Кекконен.

0 В Отаву для пере
говоров о долгосроч
ном торговом соглаше
нии между Советским 

Союзом и Канадой при
была советская торго
вая делегация во гла
ве с первым з а- 
местителем ми. 
нистра внешней тор
говли СССР М. Р. 
Кузьминым.
0 Лондон, 24 (ТАСС). 

Англия сделает «вну

шительный вклад» в 
военные учения, кото
рые состоятся в запад
ней части Малайзии 
с апреля по июнь этого 
года, сообщило англий
ское министерство обо
роны. В этих учениях 
примут участие также 
вооруженные силы 

Австралии, Новой Зе
ландии, Малайзии и 
Сингапура. Всего в ма
неврах будут участво
вать более 2^000 че
ловек, около 200 само
летов и 50 военных 
кораблей.

0 24 февраля в 
Москве в Институте 

марксизма - ленинизма 
при ЦК КПСС начала 
работу Международная 
теоретическая конфе
ренция, посвященная 
100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина. 
Ее тема: «Ленинизм и 
миоовоч революцион
ный. процесс».

Каждый 
д е я ь— 

ударжый 
труд



В ЦЕНТРАЛЬНОМ МУЗЕЕ В. И. ЛЕНИНА ЛА ИШ

ХпмъхША. ь центральном музее В. И. Лени
на всегда много народа. Особенно велик поток 
посетителей сейчас. Помимо москвичей здесь 
ежедневно бывают сотни экскурсантов из рес
публик и областей, а также зарубежные 
туристы.

НА СНИМКАХ: слева — автомашина фир
мы «Роллс-Ройс», которой пользовался В. И. 
Ленин в 1921—22 г.г.; справа — экскурсия 
у картины художника Л. Шматько «В. И. Ле
пин у карты ГОЭРЛО. VIII Всероссийский 
съезд Советов. Декабрь 1920 года».
Фото А. Стужина. Фотохроника ТАСС

Научной организаци
ей труда на лочуоеев- 
ском заводе гаражного 
ооорудивания начали 
заниматься с 19бб года, 
меиоходимо сказать, 
что это мероприятие 
едва не погнило в са 
мом зародыше.

Дело в том, что пре
творять в жизнь планы 
НО Г было поручено 
очень занятому чело
веку — работнику от
дела главного техноло
га В. И. 1аврилко. Он, 
в частности, распрост
ранил среди раоочих 
завода анкету, в кото
рой оыли перечислены 
пункты, препятствую
щие нормальным усло
виям труда.

Партийному бюро и 
заводскому комитету, 
мастерам следовало бы 
его поддержать, однако 
это не случилось. 
Каждый считал себя 
по горло занятым, а 
НОТ, мол, подождет, 
никуда не денется. 
Правда, администрация 
завода создала совет 
НОТ, а на участках — 
группы содействия со
вету. В работу по на
учной организации 
труда были также во
влечены специалисты 
предприятия. Но к делу 
серьезно, можно ска
зать, никто не отнесся.

Порыв вскоре заглох, 
план 1968 года не был 
выполнен. В 1969 году 
работа несколько ожи
вилась. Неоценимую 
помощь оказала нам 
начальник отдела тру„ 
да и заработной платы 
треста «ГАРО» С, И 
Никитаева. Она помог- 
ла составить планы, 
методику расчетов эко
номической эффектив
ности, внедрения высо» 
копроизводите л ь н о й

Нам отвечают

«Булка с сюрпризом»
Так назывался фель

етон, опубликованный 
в нашей газете.

За бесконтрольность, 
выпечку хлеба низкого 
качества директору
хлебокомбината В. И. 
Бабкину правление

' райпотребсоюза объя
вило строгий выговор, 
техноруку хлебокомби
ната Т. Г. Ястремской 
— выговор.

Потребовало от руко
водителей предприятия 
установить круглосу-

техники, прогрессивной 
технологии. План состо-, 
ял из трех разделов. В 
первом разделе было 
11 пунктов, но выпол
нить удалось лишь 8.

Мы считаем самыми 
ценными были: внед
рение шести пневмати
ческих приспособлений 
для механической об
работки деталей, при

Препятствия 
на пути к НОТ

менение алмазного ин
струмента для изготов
ления оснастки, пере- 
вод на отливку в ко
киль и на машинную 
формовку вместо руч
ной 17 деталей, освое
ние новой технологии 
изготовления гильз 
блоков «ГАЗ-51».

Экономический эф
фект от внедрения раз
личных предложений 
составил 4331 рубль. 
Оставшиеся пункты в 
стадии разработки.

Второй раздел плана 
НОТ предусматривал 
следующее: улучшить 
условия труда и внед
рить элементы произ
водственной эстетики. 
Из 8 мероприятий вы
полнены 6. Экономиче
ский эффект составил 
4400 рублей.

По второму разделу, 
хотя и сделано немно
го, но эффект тоже 
есть. Мы, например, 
значительно улущпили 
условия труда рабочих. 
Хотя экономический 
эффект от дополни
тельного дневного ос
вещения, улучшения 

ОТ РЕДАКЦИИ. Ра
нее в нашей газете уже 
был опубликован ответ 
В. И. Бабкина на наш 
фельетон «Булка с 
сюрпризом». Недавно 
директор хлебокомби
ната сообщил редак

вентиляции цехов, по» 
краски в соответствую
щие тона оборудования 
не считали, но он оче
виден — повысилась 
производитель н о с т ь 
труда.

А перевод сушиль
ных камер стержневого 
отделения литейного 
цеха с мазута на газ 
дал большую эконо

мию средств, улучшил 
условия труда людей.

В третий раздел вхо 
дило улучшение орга
низации производства. 
Выполнен всего один 
пункт, хотя в разделе 
стояло три. Экономиче
ская эффективность 
составила Ю31 рубль.

Несмотря на то, что 
годовой план не вы
полнен и экономиче
ский эффект невелик— 
всего Юэб2 рубля, од
нако и этот факт гово
рит о том, чго специа
листам завода следует 
более серьезно отно
ситься к НОТ, активи
зировать работу совета, 
актива.

У нас есть с кого 
брать пример. Это 
инженер _ конструктор 
В. Г. Штайнфельд, 
старший инженер- 
технолог В. И. Гаврил- 
ко, мастер инструмен
тального участка Л. Я 
Лысенко, слесарь И. 3. 
Федиско, строгальщик 
Д. С. Литвинов, фор
мовщик 3. А. Штых, 
слесарь В. В. Костов и 
многие другие.

1969 год следует счи
тать началом очень 
большой и серьезной 
работы по научной ор
ганизации труда. На 
этот год план по НОТ 
составлен более реаль
ный и обоснованный. 
Это придает некоторую 
уверенность в том, что 
совет что-то сделает и 
для улучшения труда 
людей, и для повыше
ния производительно
сти.

Однако как в прош
лом, так и в нынеш
нем году на пути к 
НОТ очень много пре
пятствий. Одно из 
основных — приходит
ся заниматься этой ра
ботой по совместитель
ству, иногда даже в 
ущерб своей работе, 
нет специалиста, кото
рый на цифрах мог 
бы доказать экономи
ческую выгоду того 
или иного мероприя
тия.

Совет не располагает 
даже своим помещени
ем. И хуже того, в на
чале этого года со сто
роны администрации 
не только нет никакой 
поддержки, но даже 
чинятся препятствия 
при внедрении элемен
тов НОТ. А партийное 
бюро и заводской ко
митет профсоюза, видя 
все это, занимают по
зицию невмешательст
ва.

В результате коллек
тив завода использует 
далеко не все возмож
ности, которые имеют
ся. Мне кажется, что 
если администрация, 
партийное бюро и зав
ком будут расценивать 
НОТ не как моду вре
мени, а необходимость, 
то дела yлvчшA,гc.я.

А. МАЛИКОВ, 
главный технолог 

завода.

ции, что состоялось 
второе общее собрание 
коллектива. Были 
уточнены факты.

Приказом директора 
весь коллектив за пло
хое качество выпечки 
лишен прогрессивки.

Целенаправле иная 
работа по улучшению 
медицинского обслужи
вания населения 
и с а н и’г а р н о й 
культуры сел и хуто
ров дала за последние 
годы положительные 
результаты. Об этом 
говорит хотя бы тот 
факт, что в минувшем 
году в районе не заре
гистрированы инфек- 
ционные заболевания, 
как дифтерия, полио
миелит, бруцеллез. 
Резко снизились общая 
заболеваемость населе
ния, производственный 
травматизм.

Недавняя проверка 
социалистических обя
зательств, взятых ме
дицинскими работника' 
ми в честь столетия со 
дня рождения В. И. 
Ленина, показала, что 
благодаря контролю со 
стороны партийных и 
профсоюзных органи
заций за работой боль
ниц, поликлиник, ам
булаторий и аптек, эти 
медицинские учрежде
ния сделали новый шаг 
в профилактическом 
предупреждении забо
леваний и оказании 
высококвалифиц и р о- 
ванной помощи боль
ным.

Первое место в со
ревновании присужде
но Казьминской участ
ковой больнице, где 
главным врачом Э. А. 
Кандакчьян. Медицин
ские работники этой 
больницы своевремен
но проводят профилак
тический осмотр доя
рок, механизаторов, 
детей дошкольных уч
реждений и учащихся. 
Медиков часто можно 
видеть на полевых 
станах и МТФ, где они 
ведут широкую разъяс
нительную работу по 
предупреждению раз
личных заболеваний. 
Здесь же организованы 
и постоянно действуют 
санитарные посты.

Медицинские работ
ники участковой боль
ницы всегда поддер
живают связь с руко
водителями колхоза и 
сельским Советом. Все 
это помогает им в ра
боте.

Выполняя Постанов
ление ЦК КПСС и Со 
вета Министров СССР 
«О мерах по дальней
шему улучшению ме
дицинского обслужива
ния населения и раз
вития медицинской 
науки в стране», мед
работники района де
лают все для того, что
бы претворить в жизнь 
каждый пункт этого 
Постановления. Боль
шинство больных и 
здоровых в районе на
ходятся под диспансер
ным наблюдением. 
Часть из них проходит 
лечение в районной 
больнице, другая часть 
— в участковых 

и амбулаториях. Нуж
дающимся предостав
ляются путевки в сана
тории и дома отдыха 
за счет хозяйств.

Чтобы хорошо ле
чить, нужно много 
знать. И мы особое 
внимание уделяем по 
вышению квалифика
ции медицинских ра
ботников. В связи с 
этим в районе значи 
тельно расширен диа
пазон плановых опера
ций. Внедряется науч 
ная организация труда. 
Особого внимания за
служивает медицин
ская перепись населе 
ния, которая позволи
ла иметь все данные о 
каждой семье, завести 
своего рода медицин
ские досье. Это об
легчило и ускорило 
запись к врачу. Люди 
стали меньше простаи
вать в очередях, а ра
ботники больницы не 
тратят время на запол
нение карточек. Отме
нен вызов работников 
сельского хозяйства на 
обследование в лечеб
ные учреждения. Ме
дицинские работники 
проводят его непосред
ственно по месту ра
боты.

Новинкой является и 
бригадный метод ос 
мотра школьников. Это 
своего рода комплекс
ный осмотр детей и 
помещений, в которых 
они учатся. Любопыт
но то, что если в 1968 
году с пониженным 
зрением было выявле
но 286 учащихся, то в 
минувшем их стало 
наполовину меньше.

Выездной бригадный 
метод во многом себя 
оправдал. Бывая на 
культстанах, МТФ, ко
шарах, медицинские 
работники экономят 
время хлеборобов и 
животноводов. В этом 
году, как и всегда, в 
страдную пору полик
линики, фельдшерско- 
акушерские пункты и 
ряд других медицин
ских учреждений будут 
работать с 6 утра и в 
вечернее время, что 
позволит труженикам 
полей и ферм без 
ущерба для работы 
проходить курс необ
ходимого лечения.

В течение 1970—1973 
годов в районе при ря
де больниц будут орга- 
низованы новые отде
ления: травматологиче- 
ские, глазные, невроло
гические, урологиче
ские и другие. Цель их 
— сократить направле
ние больных в город
ские медицинские уч
реждения.

Задачи перед меди
ками района стоят 
большие, и мы поста
раемся ! их выполнить,

Э. ЧКОТУА, 
главный врач района.

точное дежурство лабо
рантов, которые обяза
ны следить за качест* 
вом выпускаемой про
дукции, навести поря
док в Барсуковской и 
Ивановской пекарнях, 
Строго наказывать ви~ 
новных, которые допу
скают выпечку хлебо
булочных изделий с не
полным весом.

В. ГЕРДА, 
председатель правле
ния Кочубеевского 
райпотребсоюза*

Ленинский 
зал 

omkpbim

Торжественная линейка, посвящен
ная этой знаменательной для учащих™ 
ся дате, состоялась в нашей средней 
школе. Выступая перед ребятами, 
директор школы С. М. Гетман рас
сказал им о том, что наша стра
на готовится к столетию со дня рож
дения В. И. Ленина, что к этому 
юбилею большая подготовительная 
работа идет и в школе. Юные следо
пыты собрали большой и интересный 
материал, посвященный жизни и 
деятельности нашего вождя. Все это 
собрано и оформлено в школьном 
зале.

Ученица второго класса А. Ресть 
разрезает ленту. Зал открыт.

На торжествах присутствовал Ге
рой Социалистического Труда, деле
гат Третьего Всесоюзного съезда 
колхозников Г. 3. Жиляев. Григорий 
Захарович поделился своими впечат
лениями о Москве, Государственном 
историческом музее В. И. Ленина, 
рассказал о посещении Мавзолея.

Юные экскурсоводы начали свою 
работу в ленинском зале.

Н. ПОДДУБНАЯ, 
заМо директора по воспитательной 

работе Казьминской средней школы

Новое—в жизнь



ПО ЗАКАЗУ ЖИВОТНОВОДОВ
летних трав. Пошли на сокра
щение чистых паров и на 500 
гектарах посеем однолетние, 
в основном, овес, который 
уберем на сено.

Расчеты показывают, что 
совхоз будет иметь возмож
ность заготовить не 1900, как 
было в прошлом году, а пять 
тысяч тонн сена.

Имеются хорошие перспек
тивы для повышения урожай
ности пастбищ и сенокосов. 
Осенью прошлого года заложе
ны семенные участки бобово
злаковых культур на 460 гек
тарах. Это пырей сизый, овся
ница луговая, райграс, костер 
безостый и люцерна. Имея 
семена кормовых культур, 
осенью текущего года проведем 
залужение сенокосов на 500 
гектарах.

В ближайшее время начнем

Начали полевые работы 
механизаторы колхоза «Путь Ле
нина». В первый погожий весен
ний день во второй бригаде была 
заборонована зябь на двухстах с 
лишним гектарах. Механизаторы 
срезу же взяли высокие темпы 
Нормы выполняют на сто с лиш

Москва. Этот инст
румент, позволяющий 
полностью механизи
ровать процесс нане
сения гидроизоляции 
при устройстве кровли, 
применяется строите
лями треста Ка
линин стр ой № 1. 
Он закрепляется рем
нями на груди рабоче
го и распыляет на об
рабатываемую поверх
ность (любой формы) 
крошеный стекло- 
жгут, смоченный би
тумно-латексной эмуль
сией.

Применение такого 
«стекломета», который 
можно увидеть на 
ВДНХ СССР, дает воз
можность втрое сокра
тить трудовые затраты 
и на 30 процентов 
снизить себестоимость 
работ.
Фото О. Лазаренко. 
Фотохроника ТАСС

закладывать культурные паст= 
бища. Для этой цели во вто
ром отделении вспахано на 
зябь 215 гектаров почвы. Вы
севать будем травы четырех 
компонентов: пырей сизый, 
донник, люцерну и овсяницу 
луговую. Для ограждения паст
бищ заготовлены железобетон
ные столбы, 15 тонн проволо
ки. Первый урожай уберем на 
сено, а уже с будущего года 
пастбища разобьем на загоны,-

Большое внимание уделим 
получению двух урожаев. 
Имеются в виду поукосные и 
пожнивные посевы. После 
уборки овса на сено участки 
займем просом, гречихой и 
кукурузой, всего 450 гекта
ров. Таким образом; намечен
ные мероприятия по созданию 
кормовой базы позволят нам 
выполнить заказ животново
дов.

ь. ступкин, 
главный агроном совхоза 
«Закубанский». ч

ним процентов.
' Недавно приступили к севу ран

них колосовых и в других брига
дах колхоза. Хорошо трудятся на 
севе М. Непочатый, И. Мирончен
ко и другие.

И. ГАВРЮШЕНКО
селькор.

стояние дел в полевод
стве в первую очередь 
должны отвечать агро
номы, в животноводст
ве—зоотехники, в меха
нической ' службе — 
инженеры и т. д.

Эго значит, правле
ние колхоза должно 
повысить роль специа-

ВЫШЕ РОЛЬ СПЕЦИАЛИСТ!)
Заметки с отчетно-выборного собрания колхозников

тельная работа. Об 
этом можно было су
дить даже по тому, ^как 
вели себя отдельные 
колхозники и даже 
коммунисты на отчет
ном собрании. Шум, 
гам. выкрики, появле
ние в зале в нетрезвом 
состоянии — мешали 
работе. Не вызывает 
сомнения, что партком 
совхоза еще имеет боль
шие упущения в работе.

Выступающие отме
тили, и не без ос
нования, факты адми
нистрирования, грубо
сти со стороны предсе
дателя. И . надо на
деяться, что В. И. Бар
ков, признавший кри
тику в свой адрес пра
вильной, сумеет изба
виться от недостатков, 
будет больше совето
ваться со специалиста
ми и требовать от них 
настоящей работы.

У колхоза имени Ле
нина есть все условия 
занимать ведущее по
ложение в районе. 
Нужно только, чтобы 
этим проникнулись все 
колхозники, от рядово
го до председателя, и 
каждый работал в пол
ную силу.

Собрание избрало 
новый состав правле
ния и ревизионную ко
миссию. Председате
лем колхоза избран 
В. И. Барков.

В. КАЗАЧКОВ.

С ПРОЧНЫМ БАГАЖОМ ЗНАНИИ
Почти двадцать лет я работаю ме

ханизатором, и на моих глазах 
произошли разительные перемены в 
хозяйстве. Год от года совершенст
вуется техника, растут люди. Отрад
но то, что за штурвалы тракторов и 
комбайнов садится молодежь, окон
чившая среднюю школу.

В настоящее время в совхозе 
«Междуреченский» насчитывается 73 
трактора, их обслуживают 125 меха
низаторов. Только за последние 
3 — 4 года механизаторская семья 
более чем на 30 процентов обнови
лась за счет подготовленной на кур
сах и в СПТУ молодежи.

Тяга к овладению техники — яв
ление не стихийное. На каждом про

«ДТ-75» и «Беларусь», программу 
построили на их изучении. С начала 
работы курсов слушатели знакоми
лись с теоретической частью. И дол
жен заметить, с этим успешно спра
вились преподаватели: главный инже
нер совхоза Валентин Сайдович Ог
лы, заведующий гаражом Петр Спи
ридонович Чичиленко, механик Ми
хаил Федорович Сухомлинов, а также 
и все слушатели.

Неплохо обстоит дело с усвоением 
программы и на практических заня
тиях. Очень удобно сейчас, в разгар 
ремонта тракторов, всесторонне озна
комиться с работой узлов, установить 
причины их неисправности и т. д.

Разумеется, что не всем одинако

во даются знания. Но положительно 
то, что стремление к ним большое. 
У нас нет неуспевающих. В(зять хотя бы 
Веру Фокину. Она из полеводческой 
бригады, раньше не сталкивалась с 
техникой. А сейчас она одна из луч
ших в учебе. То же самое можно ска
зать и о Нине Варюхиной. Юрии 
Войнове.

Примерной курсанткой слывет 
член КПСС Тамара Луценко. По спе
циальности она шофер. Теперь овла
девает профессией тракториста. В 
середине апреля состоятся экзамены. 
В механизаторскую семью придет но
вое пополнение, среди которого 13 
женщин. Они идут с хорошим бага
жом теоретических и практических 
знаний техники.

В. МАКОВ, 
заведующий курсами.

Угодья нашего хозяйства во 
многом уступают по плодоро
дию землям левобережья Ку
бани. И, тем не менее, мы, 
зачастую, получаем неплохой 
урожай сельскохозяйственных 
культур.

За нашим совхозом закреп
лено 15895 гектаров угодий, 
в том числе 7760 гектаров 
пашни, 2983 гектара естест
венных сенокосов и 4600 гек
таров пастбищ. Сенокосы и 
пастбища — целинные и за
лежные, не пригодны для 
пашни, уклон их превышает 
норму. Они изрезаны 
оврагами и промоинами. Уро
жаи сена невелики — 5—6 
центнеров с гектара.

Ввиду того, что с каждым 
годом нагрузка на пастбища 
увеличивается, мы идем на 
расширение посевов кормовых 
культур в пахотном севооборо

те. Многолетние и однолетние 
травы, а также кукуруза за
нимают 47 процентов пашни.

В прошлом году, по изве
стным причинам, урожаи как 
зерновых, так и кормовых 
культур были невысокие. На 
зиму было заготовлено 65 
процентов грубых и 50 — 
концентрированных кормов к 
плану. Собственных запасов 
кормов не хватало, и мы были 
вынуждены заготовить две 
тысячи тонн соломы в Там
бовской области.

Юбилейный год намечается 
быть переломным в создании 
кормовой базы. Серьезный за
каз полеводам сделали живот
новоды. Если в прошлом году 
сено убрали с 3811 гектаров, 
то нынче уборочная площадь 
расширяется до 4800 
гектаров. У нас уже 
посеяно 430 гектаров много-

СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ. 
Коллектив племзавода «Обиль- 
ненский» уже завершил квар
тальный план продажи мяса 
государству, большая часть его 
выполнена за счет диетического 
мяса птицы. Кроме того, еже
дневно на заготовительный 
пункт отправлется около 20 
тысяч яиц.

НА СНИМКЕ: передовые ра
ботники птицефабрики плем
завода.
Фото К. Тару сова.

Фотохроника ТАСС

НАЧАДИ
I

ПОЛЕВЫЕ

РАБОТЫ

ка и другие сорняки? 
Тоже агрономы.

Серьезный счет мож. 
но предъявить и зоо
техникам, которые не 
навели еще должного 
порядка на фермах, не 
обеспечили максималь
ной продуктивности ско
та и птицы v не доби-

известно, обрушившая
ся в прошлом году сти
хия не обошла сторо
ной. и колхоз имени 
Ленина. Нанесен ог- • 
ромный ущерб и поле
водству и животновод
ству. Казалось бы, сей
час специалистам нуж
но особенно много ра-

КОЛХОВ имени Ле
нина — одно из 
крупнейших хо_ 

зяйств района. Его 
земли превышают 19 
тысяч гектаров, из ко
торых около 13 тысяч 
гектаров пашни. Почти 
1900 трудоспособных 
колхозников работают 
в полеводстве, живот
новодстве и других от
раслях производства.

Высок уровень тех
нической оснащенности 
хозяйства. В производ
ственной деятельности 
участвуют более сотни 
тракторов, свыше 50 
различных комбайнов. 
Колхозный автопарк 
насчитывает 61 авто
мобиль. Развито в кол
хозе животноводство. 
На фермах размещено 
около 4 тысяч голов 
крупного рогатого ско
та, 20 тысяч овец и 22 
тысячи голов птицы.

Несомненно, что та
кое огромное хозяйст
во требует умелого и 
квалифицирова иного 
руководства как со сто
роны правления, так и 
большого числа спе
циалистов. Такими кад
рами колхоз рас
полагает. Но все 
ли работают с пол
ной отдачей? Прошед
шее недавно отчетно- 
выборное собрание по
сеяло сомнение в этом.

Есть ли основания 
так утверждать? Да, и 
довольно веские. Как

ботать, чтобы быстрее 
ликвидировать послед
ствия стихии. И хотя 
в хозяйстве очень мно
го недочетов, беспо
рядка, о чем шла речь 
на собрании, ни один 
специалист не высту
пил, не обмолвился 
словом о путях иско
ренения ошибок.

Видимо, этим и объ
ясняется то, что многие 
выступающие пыта
лись все беды свалить 
на председателя В. И. 
Баркова, который, кста
ти сказать, много тру
да вложил в развитие 
хозяйства.

Создавалось впечат
ление, что в колхозе 
нет ни агрономов, ни 
зоотехников, ни инже
неров, ни руководите
лей участков. Нужно 
ли говорить, что за со

листов и потребовать 
от них полной отдачи 
в работе.

В отчете правления 
В. И. Барков справед
ливо отметил, что «нам 
теперь нужно рабо
тать с резервом, с пер
спективой, вести зем
леделие и животновод
ство на высоком уров
не агротехники и зоо
технии, строго* на на
учной основе».

Можно ли сказать, 
что в колхозе специа
листы стали душой 
производства. Видимо, 
еще нет. В докладе 
была отмечена недо
оценка агрономами 
местных удобрений. А 
кто повинен в том, что 
на полях хозяйства 
вольготно себя чувст
вуют амброзия, суреп-

. лись получения каче
ственной продукции, 
не использовали с этой 
целью значительные 
резервы.

Многие недостатки, 
имеющиеся в отраслях 
производства, стали 
возможными из-за низ
кого уровня трудовой 
дисциплины, расхля
банности отдельных 
колхозников. Основным 
злом нужно считать 
пьянки в рабочее вре
мя. С ними необходимо 
бороться всем, но 
прежде всего, коммуни
стам, руководителям 
участков и специали
стам. А ведь некото
рые, чего греха таить, 
и сами участвуют в 
пьянках.

Не случайно на соб
рании была отмечена 
очень слабая политико
массовая и воспита-

изводственном участке у нас меха
низмы, и люди стремятся не только 
облегчить свой труд, но и сделать его 
более эффективным.

В прошлом году, например, на че
тырехмесячных курсах •• получили 
профессию механизаторов 19 человек. 
Все они успешно -трудятся в овощей 
водческих бригадах, на фермах и 
других отраслях производства. В 
настоящее время на курсах тракто
ристов обучаются 25 человек. Преоб
ладающее большинство курсантов 
молодежь. А самый старший возраст 
— 35 лет.

Поскольку самые распространен
ные марки тракторов в хозяйстве



МОСКВА. Министерство свя
зи СССР готовит к выпуску 
почтовую марку, посвященную 
Герою Советского Союза, ко
мандиру партизанского отряда 
Белоруссии, Герою Социалисти. 
ческого Труда бывшему пред
седателю колхоза «Рассвет» Бе
лорусской ССР К. П. Орловско- 
му.

НА СНИМКЕ: новая тчтовая 
миниатюра.

ДЛЯ ВАС,

той при живых родите
лях?» — думал он.

И он разыскал роди
телей: Людмилу Тимо
фееву, которая живет я 
здравствует на хуторе 
Польском Шпаковского 
района, воспитывает де
тей мужа от первого бра
ка, а отца Сережи и ис-

КОЧУБЕЕВЦЫ
ул< Бульварной газо
провода низкого давле
ния — от ул. Ком со 
мольёкой до ул. Вос
точной. В нашем селе 
находится 22 километ
ра уже действующих 
газопроводов, но поче
му-то жители мало еще 
заказывают проекты 
на газификацию своих 
домов. Видимо, это 
объясняется слабой 
пропагандой преиму
щества газа перед дру
гими видами топлива. 
Особенно жители 
ул. Гагарина, Братской, 
Куличенко, Кочубея, 
им. Октябрьской рево
люции и Советской не 
используют эти воз
можности.

Кто получил в свои 
квартиры природный 
газ или имеет газо
баллонные установки, 
знает, как повысилась 
культура, люди полу
чили больше свободно
го времени для отдыха.

Газ в быту хорошо. 
Но пользоваться им 
нужно умело, необхо
димо своевременно

представлять акты на 
состояние дымоходов 
для отопительных и 
варочных плит, чтобы 
не случилось беды. А 
у нас часто нарушают 
правила эксплуатации 
газовых приборов.

Имеются случаи, 
когда варочные плиты 
используют для отоп
ления помещений, что 
категорически запре
щается. Имеются слу
чаи, когда хозяйка раз
жигает варочную пли
ту, ставит большую 
кастрюлю с водой, а 
сама уходит на рабо
ту, заперев квартиру 
на замок. Допускают 
пользоваться газовыми 
приборами несовершен
нолетних детей, что 
может повлечь за собой 
тяжелые последствия,

Нужно быть внима
тельным и осторож
ным в обращении с га- 
зом.

И. СИРОТЕНКО, 
начальник Кочубеев

ского газового участка.

Иэ редакционной 
почты

Дорогая редакция, 
помогите мне с ремон
том квартиры. Живу я 
в селе Водораздель
ном в совхозном двух
этажном доме. И дом 
новый, а чуть пойдет 
дождь — каплет на 
голову и отваливается 
штукатурка.

С августа прошлого 
года оббиваю я пороги 
конторы совхоза. Про
сила прораба, чтобы он 
дал указание отремон
тировать крышу. Запи-

Редактор
Б. МАКРУШИН.

Кочубеевской швейной фабрике 
требуются швеи-мотористки, электри
ки, механики.

За справками обращаться в отдел 
кадров фабрики, телефон 4—35.

Партийный комитет и правление 
колхоза имени Ленина выражают 
глубокое соболезнование главно
му агроному Санько Василию Ла
заревичу по поводу смерти его 
матери

САНЬКО
Евдокии Степановны.

Спортивно - технический клуб 
ДОСААФ производит набор на плат
ные курсы шоферов-профессионалок 
без отрыва от производства. Начала» 
занятий по укомплектованию групп.

За справками обращаться по ад
ресу: ул. Торговая, 20, телефон 5-43.
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В железнодорожном клубе ст. Не
винномысская проводится набор на 
6-месячные платные курсы секрета
рей-машинисток и делопроизводите
лей,

Начало занятий с 1 марта 1970 года. 
Заявления принимаются.

Кочубеевский комбинат коммуналь
ных предприятий просит всех граж
дан, проживающих в коммунальных 
квартирах, прибыть в контору ком
бината коммунальных предприятий 
на сверку расчетов по квартплате и 
коммунальным услугам согласно ни
жеследующему графику: ул. Брат
ская, 91— с 26 февраля,, ул. Брат
ская, 100 — с 27 февраля, ул. им. Ок
тябрьской революции, 50 — с 2—3 
марта» ул. им. Октябрьской револЮ’ 
ции, 41 — с 26 февраля» ул., им. Ок

24 февраля 1970 года в Кочубеев
ском сельпо проводится ревизия фи
нансово-хозяйственной деятельности. 
Просьба ко всем пайщикам и другим 
лицам сообщить ревизору о недостат
ках в работе сельпо, дать свои пред
ложения по ее улучшению. Материалы 
и заявления принимаются в устной 
и письменной форме старшим реви
зором Ставропольского крайпотреб- 
союза А. К. Борисенко в конторе

Управлению Кочубеевского мех- 
карьера требуются электрики и газо
сварщики.

Обращаться по адресу: с. Кочубе
евское, ул. Торговая. 11, контора 
мехкарьера.

4—3 

тябрьской революции, 58 — с 4 марта, 
ул. им. Октябрьской революции, 34, 
— с 4 марта, ул. Кооперативная, 103— 
с 5 марта, ул. им. Титова, 10 — с 6 
марта, ул. им. Титова, 1 — с 9 марта, 
ул. им. Куличенко, 81, 74. 76 — с 10 
марта, ул. им. Куличенко, 85 — с 11 
марта, ул. им. Титова, 4 — с 12—13 
марта, ул. им. Кочубея, 87, 104 — с 16 
марта, ул. Советская, 85, 99, 101 — 
с 16 марта, ул. Мельничная, 37 — 
с 17 марта, ул. Привокзальная, 42 — 
с 17 марта, ул. Бульварная, 117 — 

правления Кочубеевского сельпо с 9 
часов утра до 16 часов дня.

Невинномысский гортопсбыт имеет 
в свободной продаже уголь: ДК (пла
менный) по цене 18 рублей за 1 тон
ну, ГК (пламенный) по цене 17 руб- 
лей за 1 тонну, Парш (антрацит ря
довой со штыбом) по 12 рублей 50 
копеек за 1 тонну.

Обращаться по адресу: г. Невин
номысск, Степная, 2, гортопсбыт.

Богословский кукурузообрабатыва
ющий и хлебоприемный комбинат 
приглашает на работу газоэлектро- 
сварщика с оплатой труда повремен- 
но-премиальнои, каменщиков, оп
лата труда сдельно-премиальная.

с 17 марта, ул. им. Кочубея, 93 — 
с 17 марта, ул. Юбилейная, 38, 103 — 
с 17 марта, ул. им. Октябрьской ре
волюции, 77, 80, 82, 78 — с 18 марта, 
ул. им. Октябрьской революции, 84 — 
с 19 марта, ул. им. Октябрьской ре
волюции, 50а — с 20 марта.

От граждан, не прибывших на 
сверку расчетов по квартплате и ком
мунальным услугам, претензии по 
квартплате и коммунальным услугам 
приниматься не будут.

3—1

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революция, № 47. Те лефоны: редактора — 3-09. зам. редактора — 0-38. 
отдела сельского хозяйства — 4-08, ответ, секретаря и корректора — 3-79, отдела писем — 2-44. бухгалтера — 4.86, типографии — 5-49. Заказ № 199.

УПЯТИЛЕТНЕГО Се
режи Тимофеева 

из ст. Барсуковской весь 
мир — двор его дома. 
Белоголовый, синегла
зый, сидит он на зава
линке у дома и, морща 
нос, смотрит на яркое 
зимнее солнце.

А, когда надоедает это 
занятие, идет в соседний 
двор играть с ребятами.

Сережа не знает ро
дителей. Единственная 
его радость — бабушка, 
да дед, которые воспита
ли его из пеленок и за
менили ему материнскую 
ласку.

Маленькому Сереже 
очень хотелось иметь 
мать и отца, как у со
седских ребятишек. Ему 
хотелось, чтобы его так
же, как Павлушку, со
седского мальчика, под
хватили иногда ласко
вые руки матери и, под
бросив высоко, сказали 
бы: «Ай да богатырь 
вырос!».

Но об этом мальчик 
только мечтает. Сережа 
любит мечтать. Летними 
вечерами сядет на ска
мейку и старательным 
детским голоском выво
дит: «С неба звездочку 
достану и на память по
дарю».

— Кому же ты, внучек,

подаришь? — спрашива
ет бабушка Дуся.

— Маме, — шепчет 
Сережа.

Бабушка, вздыхая, 
вытирает слезы.

Она вспоминает мать 
Сережи — темноволо

сую, синеглазую, с кру
тыми бровями девушку. 
Рано она связала жизнь 
с Николаем Чугуевым. 
Но вместе жили недолго. 
На седьмой день после

За шесть лет ни отец, 
ни мать ни разу не на
вестили сына.

Дед Сфежи, чабан 
совхоза «Родина» И. II. 
Лоскутов, возмутился их 
поведением. «До каких 
пор ребенок будет сиро-

рождения Сережи Чугуев 
выгнал жену из дома. 
И дочь возвратилась с 
грудным ребенком к Ев
докии Андреевне Тимо
феевой.

Дочь вскоре тоже ос
тавила грудного ребенка 
на попечение своих ро
дителей и ушла из дома.

кать нетрудно было — 
Николай Чугуев живет в 
селе Кочубеевском и ра
ботает в колхозе имени 
Октябрьской революции.

Долгожданная встрэча 
Сережи с родителями 
состоялась в зале нар

суда. Мальчик рассмат
ривал мать и отца, ко
торые без интереса по
сматривали на сына.

— Неужели это мои 
мама и папа? — спросил 
он у судьи, и радостью за
блестели у него глазен
ки.

Но родители отчуж
денно отвернулись от 
мальчика. В их взгляде 
он прочел равнодушие.

Не такой встречи 
ожидал Сережа. Он при
жался щекой к шерша
вой фуке деда и из его 
глаз неожиданно зака
пали слезы.

Суд взыскал с роди
телей денежные суммы 
на содержание мальчика.

Е. КОЖЕВНИКОВА, 
наш внешкорр.

На темы морали

ЧЕРСТВЫЕ ЛЮДИ

ЛЕНИНГРАД. «Спорт-З» — так называется 
новый портативный транзисторный радио
приемник, разработанный во Всесоюзном на
учно-исследовательском институте радиовеща
тельного приема и акустики (ИРИА) имени 
А. С. Попова.

Новый приемник снабжен телескопической 
антенной, весит 1200 граммов и питается от 
4-х батареек типа «343», емкости которых до
статочно на 100 часов работы.

Начался его серийный выпуск.
НА СНИМКЕ: новый приемник «Спорт-3». 

Фото М. Блохина.
Фотохроника ТАСС

С каждым годом все 
больше и больше жи
телей получают голу
бое топливо. Сейчас в 
селе Кочубеевском на
считывается 400 квар
тир* газифицирован
ных природным газом, 
и 1050 квартир имеют 
газобаллонные установ
ки.

В 1970 году запла
нировано газифициро
вать природным газом 
еще 300 квартир, в 
том числе 20 комму
нальных, 178 ведом
ственных и 102 инди
видуальных жилых до
ма. Запланировано про
ложить 3,3 километра 
уличного газопровода, 
В селе Кочубеевском 
он пройдет по улице 
Пролетарской — от 
ул. Школьной до 
ул. Восточной, по 
ул. Новой — от улицы 
Гагарина До конца, по 

/ул, Куличенко —- от 
ул. Бульварной, до 
ул. Набережной,

Также будет закон
чено строительство по

ставь». Я инвалид вто
рой группы. Да и как 
залезу на крышу, если 
у нас и лестницы-то 
нет.

Вот и обращаюсь к 
вам с просьбой. За
ставьте наших руково
дителей отремонтиро
вать крышу.

М. ЯКОВЕНКО.

Записали и забЬили
сал в блокнот. Обещал. 
Но с крыши все кап
лет. Пошла к директо
ру совхоза. Тоже запи
сал в блокнот. А в 
крышу и гвоздя не за
били. Пошла к заме
стителю директора 
П. С. Жирову. Тот по
кричал на меня и посо
ветовал сбрасывать с 
крыши снег.

Говорю ему, что не 
от снега, а от дождя 
протекает кровля. Он 
советует: «Зонтик по-

Кочубеевскому СМУ.З треста № 1 
^Крайколхозстроя» требуются шту
катуры.

Обращаться по адресу: с. Кочубе. 
евское, завод ЖБИ, отдел кадров 
С МУ-3, телефон 5-29,

4-2

Коллектив учителей и работни
ков Казьмине кой средней школы 
извещают о смерти старейшей 
учительницы

ЩЕМИЛИНОЙ
Марии Константиновны 

и выражают соболезнование род
ным и близким покойной.


